



► El Presidente Gabriel Boric junto a Yamandú Orsi.

Presidente viaja a Montevideo para participar de toma de poder del FA uruguayo

El Presidente también se reunirá con Luis Arce, su par de Bolivia, país con el cual Chile firmó un protocolo de entendimiento para la reconducción de personas que ingresen de forma irregular al país. Bachelet fue invitada al cambio de mando, pero no asistirá.

Por **David Tralma**

Por segunda vez, en menos de un mes, el Presidente Gabriel Boric llegó ayer a Montevideo, Uruguay, donde participará esta jornada de la ceremonia de cambio de mando que implicará el retorno en ese país del Frente Amplio al poder. Esto por medio del Presidente electo, Yamandú Orsi, quien reemplazará en el Ejecutivo al líder de centroderecha Luis Lacalle Pou.

Con ambos Boric se juntó a inicios de febrero, en una gira expés en la que también se reunió con el expresidente uruguayo José "Pepe" Mujica, con quien Boric estuvo por cerca de 90 minutos.

En esa ocasión, el Mandatario chileno le regaló un árbol de olivo, que ambos plantaron en el patio de su chacra. La cita se dio luego de que Mujica anunciara su retiro de la vida pública, tras dejar su tratamiento médico para combatir su cáncer de esófago.

Boric, junto a su canciller, Alberto van Klaveren, llegó ayer cerca de las 18 horas a la Briga-

da Aérea N°1 de Carrasco de la Fuerza Aérea Uruguaya. El Mandatario no tendrá actividades públicas, las que se concentrarán este sábado.

Durante la jornada, Boric se reunirá, a las 10.00, con el Presidente de Paraguay, Santiago Peña, a quien visitó en julio de 2024. Una hora después hará lo mismo con su par de Bolivia, Luis Arce.

Con la administración de este último el gobierno de Boric firmó este jueves un protocolo para la reconducción de personas que ingresen por pasos no habilitados al país, por medio de la frontera entre ambos países. El sello de dicho acuerdo lo puso la ministra del Interior, Carolina Tohá, quien tuvo un viaje relámpago a La Paz durante esa jornada y quien por estos días saldría del gobierno para competir como candidata presidencial.

La firma de la alianza permitirá poner en curso el Acuerdo Interinstitucional de Cooperación Migratoria suscrito en diciembre pasado y sería uno de los temas a conversar entre Boric y Arce.

A las 14.00 del sábado, Boric

asistirá a la Ceremonia de Compromiso de Honor Constitucional en el Palacio Legislativo de Uruguay, que permitirá el inicio de la llegada de Yamandú Orsi al Ejecutivo.

La victoria de este último - con quien el Jefe de Estado chileno compartió un asado a inicios del mes - significa el regreso del Frente Amplio uruguayo al poder, luego de dos periodos de Tabaré Vázquez y uno de José Mujica.

Se trata de una coalición de centroizquierda con estrechos vínculos con el Frente Amplio chileno, que también se originó como un conglomerado de colectividades, pero que hoy es un solo partido, donde milita el Presidente Boric.

A las 15.00, el Mandatario estará en la Ceremonia del Traspaso de la Banda Presidencial, en la Plaza Independencia de Montevideo. El Presidente chileno pondrá fin a su gira ese mismo día y regresará a Santiago cerca de las 21.00.

La expresidenta Michelle Bachelet (PS) fue invitada por Orsi, pero finalmente no viajará. ●